

Fête de la Sainte Famille

Que, dans vos cœurs, règne la paix du Christ ;
que la parole du Christ habite en vous
dans toute sa richesse !



La Sainte Famille dans l'atelier

Fritz von Uhde (1848-1911), Galerie Neue Meister, Dresde, RFA.

Prière pour les familles

Dieu, notre Père, bénis-tu pour le don de la vie familiale.
Nous te prions pour que nos familles soient dans le monde
le signe visible de ton amour éternel.

Donne aux époux la grâce de construire jour après jour
un amour vrai, patient et humble.

Qu'ils soient pour leurs enfants une image fidèle de ton Alliance,
prompts à encourager, à partager et à pardonner.

Fais grandir dans le cœur des enfants et des jeunes
la confiance en leurs parents
et le désir de conformer leur vie à ta volonté.

Qu'ils déploient l'énergie de leur jeunesse
à découvrir la vocation de bonheur et de liberté que tu as pour eux.

Seigneur Jésus, regarde avec bonté les familles éprouvées
par les soucis matériels, la séparation, la maladie et la mort. Tu
nous donnes la vie dans ton Eucharistie :
viens demeurer en nous et y faire croître ta paix, ta joie.

Esprit Saint, donne-nous la force de persévérer dans la foi,
de vivre chaque jour de ta miséricorde, de surmonter les épreuves.

Donne-nous d'être des soutiens fraternels
pour ceux qui ne connaissent pas la chaleur familiale.

Ouvre nos cœurs à la volonté du Père,
viens éclairer nos décisions et unifier nos vies
pour que nous œuvrions à l'avènement du Royaume des Cieux.

Trinité sainte, fais lever dans nos familles
les époux, les parents, les prêtres et les religieux de demain.

Amen.

Prière du diocèse de Paris

Lecture du livre de Ben Sira le Sage 3, 2-6.12-14

Le Seigneur glorifie le père dans ses enfants, il renforce l'autorité de la mère sur ses fils. Celui qui honore son père obtient le pardon de ses péchés, celui qui glorifie sa mère est comme celui qui amasse un trésor. Celui qui honore son père aura de la joie dans ses enfants, au jour de sa prière il sera exaucé. Celui qui glorifie son père verra de longs jours, celui qui obéit au Seigneur donne du réconfort à sa mère.

Mon fils, soutiens ton père dans sa vieillesse, ne le chagrine pas pendant sa vie. Même si son esprit l'abandonne, sois indulgent, ne le méprise pas, toi qui es en pleine force. Car ta miséricorde envers ton père ne sera pas oubliée, et elle relèvera ta maison si elle est ruinée par le péché.

Psaume 127, 1-2, 3, 4-5

Heureux qui craint le Seigneur et marche selon ses voies !

Heureux qui craint le Seigneur et marche selon ses voies !

Tu te nourriras du travail de tes mains : Heureux es-tu ! À toi, le bonheur !

*Ta femme sera dans ta maison comme une vigne généreuse,
et tes fils, autour de la table, comme des plants d'olivier.*

Voilà comment sera bénit l'homme qui craint le Seigneur.

De Sion, que le Seigneur te bénisse !

Tu verras le bonheur de Jérusalem tous les jours de ta vie.

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Colossiens 3, 12-21

Frères, puisque vous avez été choisis par Dieu, que vous êtes sanctifiés, aimés par lui, revêtez-vous de tendresse et de compassion, de bonté, d'humilité, de douceur et de patience. Supportez-vous les uns les autres, et pardonnez-vous mutuellement si vous avez des reproches à vous faire. Le Seigneur vous a pardonné : faites de même. Par-dessus tout cela, ayez l'amour, qui est le lien le plus parfait. Et que, dans vos cœurs, règne la paix du Christ à laquelle vous avez été appelés, vous qui formez un seul corps. Vivez dans l'action de grâce. Que la parole du Christ habite en vous dans toute sa richesse ; instruisez-vous et reprenez-vous les uns les autres en toute sagesse ; par des psaumes, des hymnes et des chants inspirés, chantez à Dieu, dans vos cœurs, votre reconnaissance. Et tout ce que vous dites, tout ce que vous faites, que ce soit toujours au nom du Seigneur Jésus, en offrant par lui votre action de grâce à Dieu le Père. Vous les femmes, soyez soumises à votre mari ; dans le Seigneur, c'est ce qui convient. Et vous les hommes, aimez votre femme, ne soyez pas désagréables avec elle. Vous les enfants, obéissez en toute chose à vos parents ; cela est beau dans le Seigneur. Et vous les parents, n'exaspérez pas vos enfants ; vous risqueriez de les décourager.

Evangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 2, 13-15.19-23

Après le départ des mages, voici que l'ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph et lui dit : « Lève-toi ; prends l'enfant et sa mère, et fuis en Égypte. Reste là-bas jusqu'à ce que je t'avertisse, car Hérode va rechercher l'enfant pour le faire périr. »

Joseph se leva ; dans la nuit, il prit l'enfant et sa mère, et se retira en Égypte, où il resta jusqu'à la mort d'Hérode, pour que soit accomplie la parole du Seigneur prononcée par le prophète : d'Égypte, j'ai appelé mon fils.

Après la mort d'Hérode, voici que l'ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph en Égypte et lui dit : « Lève-toi ; prends l'enfant et sa mère, et pars pour le pays d'Israël, car ils sont morts, ceux qui en voulaient à la vie de l'enfant. »

Joseph se leva, prit l'enfant et sa mère, et il entra dans le pays d'Israël. Mais, apprenant qu'Arkélaüs régnait sur la Judée à la place de son père Hérode, il eut peur de s'y rendre. Averti en songe, il se retira dans la région de Galilée et vint habiter dans une ville appelée Nazareth, pour que soit accomplie la parole dite par les prophètes : Il sera appelé Nazaréen.



La fuite en Egypte - Fritz von Uhde (1848-1911), Collection particulière.

COMMENTAIRE POUR LA FÊTE DE LA SAINTE FAMILLE

Le pape François avait une dévotion toute particulière à Saint Joseph dont il a consacré une lettre apostolique *Patris corde*, proclamé une année en son honneur et demandé qu'il soit cité dans toutes les prières eucharistiques, pourtant nulle parole de celui-ci n'a été retenue dans les Evangiles, et il semble bien effacé dans la vie de son divin fils. Quand on parle de la Sainte Famille Jésus et sa mère, la Vierge Marie, semblent prendre toute la place. Que peut donc apporter Saint Joseph à notre vie de foi ?

Mais même s'il est discret, il n'est pourtant pas absent, il est même essentiel. Il lui revient en effet, de par la Loi juive, de donner un nom à son fils et de le relier à la longue histoire remontant jusqu'au roi David de qui doit provenir le Messie. Il est également le protecteur fidèle veillant au bien-être et même à la survie de sa famille face aux aléas de l'existence, l'égoïsme meurtrier des hommes. Il est enfin celui par qui le Christ aura une vie réellement incarnée en notre monde par l'apprentissage d'une vie sociale, d'une vie de travail. Comme le disait le pape François, « nous pouvons tous trouver en Saint Joseph l'homme qui passe inaperçu, l'homme de la présence quotidienne, discrète et cachée, un intercesseur, un soutien et un guide dans les moments de difficultés. Saint Joseph nous rappelle que tous ceux qui, apparemment, sont cachés ou en "deuxième ligne" jouent (également) un rôle inégalé dans l'histoire du salut. »

Ce qui soutient Saint Joseph, comme nombre de chrétiens « ordinaires » mais cependant essentiels comme témoins de foi, soutiens dans la foi, c'est la confiance qu'il a dans le projet de Dieu, la confiance qu'il montre en premier lieu envers tous ceux qui viennent à lui : « Le bonheur de Joseph (se trouve toujours dans le) don de soi. On ne perçoit jamais en cet homme de la frustration, mais seulement de la confiance. Son silence persistant ne contient pas de plaintes mais toujours des gestes concrets de confiance. »

Et cette confiance, cette foi en l'autre, en son prochain, lui vient de l'amour ancré en sa vie par sa relation à Dieu, sa vie simple mais forte de croyant.

Là aussi, Saint Joseph est un témoin important pour chacun d'entre nous en nous révélant ce qu'est le véritable amour : « *La logique de l'amour est toujours une logique de liberté, et Joseph a su aimer de manière extraordinairement libre. Il ne s'est jamais mis au centre. Il a su se décentrer, mettre au centre de sa vie Marie et Jésus.* » On pourrait croire que c'est Saint Joseph qui nous a légué l'Acte de Charité : « *Mon Dieu, je vous aime de tout mon cœur et plus que tout, parce que vous êtes infiniment bon, et j'aime mon prochain comme moi-même pour l'amour de vous.* » Oui, par lui, nous avons le témoin d'un amour confiant en Dieu et en l'homme, d'un amour qui unit en une même famille Dieu et l'homme.

Par Saint Joseph, en cette fête de la Sainte Famille, prions pour qu'en toute famille « confiance » et « amour » se vivent pleinement entre tous leurs membres. Prions aussi pour que, par notre grande famille des Chrétiens, notre monde découvre que le véritable amour et la source de toute confiance ne se trouvent qu'au cœur de Dieu.

Abbé Sylvain Desquiens.



Douce nuit, Sainte nuit - Fritz von Uhde (1848-1911), Collection particulière.

Père céleste, tu nous as donné en la Sainte Famille de Nazareth un modèle de vie. Ô Père aimant, aide-nous à faire de notre famille un autre Nazareth où l'amour, la paix et la joie règnent. Que nous puissions être profondément contemplatifs, intensément eucharistiques et vibrants de joie.

Aide-nous à rester unis dans la joie comme dans la peine grâce à la prière en famille. Apprends-nous à voir Jésus dans les membres de notre famille, spécialement dans les moments douloureux. Fais que le Cœur eucharistique de Jésus rende nos cœurs doux et humbles comme le sien et qu'il nous aide à accomplir saintement nos devoirs familiaux. Que nous nous aimions les uns et les autres comme Dieu aime chacun de nous, de plus en plus chaque jour, et que nous nous pardonnions nos offenses comme tu pardones nos péchés. Ô Père aimant, aide-nous à recevoir tout ce que tu nous envoies et à donner généreusement tout ce que tu demandes avec un grand sourire.

Cœur Immaculée de Marie, cause de notre joie, prie pour nous. Saint Joseph, prie pour nous. Saints anges gardiens, soyez toujours avec nous, guidez-nous et protégez-nous. Amen.

Sainte Mère Teresa (1910-1997)



Le Christ chez une famille de paysans - Fritz von Uhde (1848-1911), Musée d'Orsay, Paris